

Décrypter la génétique du canola. Photo publiée avec l'aimable autorisation du Conseil national de recherches Canada

Alimentation fine et autres produits spécialisés

- Les aliments de grignotage continuent d'être populaires au Canada et à l'étranger, et les exportations ont plus que triplé ces 15 dernières années. Le secteur a réagi à l'évolution des goûts sur les marchés internationaux en présentant de nouvelles saveurs et de nouveaux produits, notamment des produits biologiques composés de graines de chanvre et de légumes-racines comme les navets, les betteraves, les patates douces et les carottes.
- La demande internationale pour les confiseries est également en plein essor. Depuis 2004, des géants mondiaux comme Ferrero (Italie), Barry-Callebaut (Suisse) et ChocMod (France) ont investi plus de 270 millions de dollars dans des usines de fabrication de chocolat au Canada. Malgré le ralentissement économique récent, les exportations de confiseries canadiennes ont augmenté de 3 p. 100 en moyenne chaque année depuis cinq ans.²⁹
- Les exportations canadiennes d'aliments de spécialité, comme le foie gras, le kimchi, le prosciutto et le soja Harovinton (utilisé pour le tofu) continuent également de croître. Dans bien des cas, de nouveaux entrepreneurs ayant immigré au Canada ont investi dans les installations nécessaires.

Nouveaux projets d'investissements étrangers (depuis janvier 2011)

- L'entreprise américaine Archer Daniels Midland a annoncé la construction d'une nouvelle usine de transformation du canola à Lloydminster, en Alberta.
- L'entreprise islandaise Bakkavor a annoncé la construction d'une nouvelle usine à Cobourg, en Ontario, qui produira des repas frais pour les épiceries.
- L'entreprise américaine **Bunge** a annoncé son intention de doubler la capacité de son usine de transformation du canola à Fort Saskatchewan, en Alberta.
- L'entreprise américaine Cargill a annoncé son intention de construire une nouvelle usine à McLennan, en Alberta, qui fournira aux agriculteurs des intrants de récolte.
- À London, en Ontario, l'entreprise allemande
 Dr. Oetker construit sa première usine de production de pizzas surgelées en Amérique du Nord.
- L'entreprise allemande Karlsberg a annoncé la construction d'une nouvelle brasserie à Saint-Hyacinthe, au Québec.
- L'entreprise américaine **Kellogg** étend sa production de céréales à son usine de Belleville, en Ontario.
- L'entreprise américaine MonaVie a ouvert un nouveau centre de distribution à Burnaby, en Colombie-Britannique, pour ses produits nutritionnels à base de baies d'acai.